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ATA Nº  02/2.015  -  Aos três dias do mês de março, do ano de dois mil e quinze, 3 

às nove horas e trinta minutos, no auditório dos Srs. Procuradores do Ministério 4 

Público deste Estado, situado no Ed. Carlos Guido Ferrário Lobo, na Rua Dr. Pedro 5 

Jorge Melo e Silva, nº 79 – Poço, nesta cidade, compareceram à nossa reunião 6 

ordinária, conforme lista de presença anexa, os seguintes membros:  Srs. Fernando 7 

Teles de Farias(CEDDH), Pedro Guido(ISV), Antônio Carlos Gouveia(OAB), 8 

Fernando Coelho de Carvalho(SMCI), Tácito Yuri(MPE/AL), Rafael 9 

Paiva(APROMAL), Bernardo L. Bastos(APROMAL), Francisco César(CGU/AL), 10 

Ênio Andrade Pimenta(MPC/AL), José Carlos Castro(MPE/AL), e as Sras.Helenice 11 

Balbino Silva(SINTEAL), Leoneide Novais de Melo(Aquidiocese de Maceió) e 12 

Kátia Vasco(TCE). Participou, também, da abertura dos trabalhos, o ilustre 13 

Procurador Geral de Justiça do Estado, Dr. Sérgio Rocha Cavalcanti Jucá, que 14 

fazendo uso da palavra elogiou a atuação do FOCCO, dizendo de sua importância 15 

no combate à corrupção em nosso Estado, através da fiscalização institucional e do 16 

controle social do repasse e aplicação dos recursos públicos, enquanto o Sr. Antônio 17 

Carlos, representante da OAB/AL, registrou a importância do MPE/AL na 18 

composição do FOCCO/AL,  desde a participação do Dr. Ubirajara Ramos, 19 

sugerindo, dentro dos propósitos do Fórum, que nossa próxima reunião aconteça na 20 

sede do DETRAN/AL,  do qual é seu atual Presidente. Em seguida, alegando 21 

compromisso antes assumido, o Dr. Sérgio Jucá pediu para se ausentar, neste 22 

momento, da reunião. Ato contínuo,   Item 1 da Pauta: Discussão e aprovação da 23 

Ata da sessão anterior – Após sua leitura pelo Sr. Coordenador, esta foi aprovada, 24 

sem ressalvas,por unanimidade.   Item 2 da Pauta:  Apreciação do planejamento 25 

de atividades em 2.015 -  O Sr. Coordenador fez a apresentação de 7(sete) propostas 26 

de atividades com suas alternativas de atuação, prazos definidos para sua consecução 27 

e respectivos responsáveis. Sobre essas ações: 2.1 - Aumentar a participação de 28 

órgãos e entidades no FOCCO - O mandatário da OAB/AL disse da necessidade 29 

de se dar cabimento as visitas aos órgãos que se encontram afastados das ações do 30 

FOCCO. Já o Sr. Pedro Guido afirmou que iria fazer uma visita ao Instituto Federal 31 

de Alagoas, com objetivo de apresentar o projeto do Parlamento Jovem Universitário 32 

e sugeriu a formalização de um convite a essa instituição para compor o quadro do 33 

FOCCO.  Imediatamente, o Sr. Tácito Yuri comunicou sobre a possibilidade de 34 

colocar o Departamento Jurídico da UFAL, por suas características, que se 35 

identificam com as atividades aqui desenvolvidas, visando à construção de um 36 

trabalho eficiente e efetivo, com o objetivo de oxigenar o FOCCO.  Sobre as 37 

ausências de alguns órgãos às nossas reuniões, o Sr. Pedro Guido propôs o 38 

cumprimento  de um rodízio entre essas Instituições, para a realização de nossos 39 

encontros. 2.2 - Dar regularidade às reuniões das comissões – O Sr. Coordenador 40 

citou a efetividade dos órgãos de controle e de capacitação, afirmando da 41 



 

necessidade de se incentivar o de comunicação.  Sobre este último, foram sugeridos 42 

os nomes das Sras. Kátia Vasco(TCE) e Janaína (MPE) e, também, do Sr. Valtenor 43 

Leôncio, do (TCE). A Sra. Kátia Vasco, presente à reunião, disse da necessidade de 44 

apoio das demais instituições. 2.3 - Realizar 2 eventos -  O Sr. Ênio Pimenta sugeriu 45 

a realização do evento “FOCCO e Escola de Contas do MPC”, ainda no 1º semestre, 46 

enquanto o Sr. Pedro Guido apresentou como temas “Reforma Eleitoral” e 47 

“Financiamento de Campanha”. 2.4 - Incrementar o Parlamento Universitário – 48 

O Sr. Pedro Guido, coordenador do projeto, afirmou que o planejamento está sendo 49 

cumprido e que a comissão já está articulando com a UFAL, IFAL e UNEAL. 2.5 - 50 

Implementar os Portais de Transparência nos Municípios  - Tendo em vista o 51 

reduzido número de prefeituras que vêm disponibilizando suas informações 52 

orçamentárias, hospedadas em sites na internet, o Sr. José Carlos, Coordenador do 53 

FOCCO, disse da necessidade de um acompanhamento mais efetivo dessas 54 

informações. 2.6 - Ampliar o relacionamento com Conselhos de Políticas 55 

Públicas  -  O Sr. Coordenador registrou a necessidade de uma preparação mais 56 

efetiva, visando uma legítima participação dessas Administrações, enquanto  a Sra. 57 

Helenice Balbino apontou a fragilidade dos  Conselhos nos pequenos municípios, 58 

afirmando a necessidade do fortalecimento dessas entidades, através de uma ação 59 

contínua. Já o Sr. Francisco  César lembrou o processo de politização por que passam 60 

os Conselhos.  Oferecer apoio aos Conselhos é um dos objetivos do FOCCO, 61 

concluiu o Sr. Pedro Guido.  2.7 -  Participar de Atividades da Sociedade para 62 

Percepção e Combate à Corrupção  -  O Sr. Pedro Guido falou da importância 63 

dessas ações para a difusão do projeto FOCCO, com destaque na prevenção.   Item 64 

3 da Pauta: Definição de visitas e pleitos ao Governador/TJ/TCE – o Sr. 65 

Coordenador demonstrou  a importância dessa divulgação, destacando nossa ida à 66 

Assembleia Legislativa deste Estado.  Quanto à visita ao Governador, com os 67 

objetivos de solicitar a reativação das informações do presente exercício, no Portal 68 

da Transparência e, também,  a estruturação do plano de carreira da CGE, o Sr. 69 

Antônio Carlos disse já haver tomado as devidas providências junto à Casa Civil. 70 

Voltando a intervir, o Sr. Coordenador sugeriu a necessidade  do Governador recém 71 

empossado, divulgar as irregularidades encontradas da administração anterior, bem 72 

como providenciar um manifesto de apoio ao veto contra mudanças na 17ª Vara 73 

Criminal.    Já na visita ao Tribunal de Justiça, serão abordados os problemas do 74 

Fundo Especial de Modernização do Poder Judiciário de Alagoas (FUNJURIS) e a 75 

Execução Orçamentária do referido poder.   Ao Tribunal de Contas do Estado, serão 76 

solicitados maior celeridade nos julgamentos de sua alçada e um trabalho mais 77 

efetivo do Portal da Transparência e do Sistema Integrado de Controle e Auditoria 78 

Pública – SICAP.  Item 4 da Pauta: Aprovação da Comissão de 79 

Acompanhamento das Atividades da ALE – Após a divulgação da discussão do 80 

orçamento público na Assembleia Legislativa, no próximo 4 de março, através de 81 

audiência pública, foram escolhidas as Sras, Rosa Tenório, Nadja Peixoto e Valéria 82 



 

Bezerra, mais o Sr. Pedro Guido, para comporem a equipe de acompanhamento das 83 

referidas atividades.  Item 5 da Pauta: Inclusão dos novos participantes e 84 

atualização dos representantes -  A mencionada atividade encontra-se em fase de 85 

conclusão e deverá ser apresentada na próxima reunião.   Item 6 da pauta: Reunião 86 

dos órgãos de controle -  O Sr. Coordenador sugeriu, sendo aprovado por todos, o 87 

próximo dia 9 do corrente, uma 2ª feira, às 14 horas, no TCE/AL, para a realização 88 

do citado encontro.  Item 7 da Pauta: Manifesto de apoio ao veto à Lei que cria 89 

a 17ª Vara Criminal  - O Sr. José Carlos disse da necessidade de participarmos 90 

desse movimento em favor da 17ª Vara, elaborando um texto, justificando sua 91 

indispensabilidade, a ser encaminhado a cada um dos Senhores Deputados.  Item 8 92 

da Pauta: Notícias do Parlamento Jovem Universitário – O Sr. Pedro Guido 93 

destacou a evolução do mencionado projeto de formação política, destinado aos 94 

estudantes universitários.  Item 9 da Pauta:  Assuntos Gerais – Foi comunicado 95 

que acontecerá no dia 26 do corrente, a 14ª reunião técnica do Conselho Nacional 96 

dos Controles Internos (CONACI). O evento será realizado no Hotel Jatiúca, e tem 97 

como objetivo discutir a atuação dos órgãos de controle no combate à corrupção. 98 

Enfim, nosso próximo encontro ocorrerá no dia 7 de abril de 2.015, na sede do 99 

DETRAN/AL.  Não havendo mais nada a ser discutido, foi encerrada a reunião às 100 

12 horas e 10 minutos, da qual, eu, Fernando Teles de Farias, Secretário Ad hoc, 101 

lavrei a presente Ata, que vai, também, assinada pelo Sr. Coordenador e demais 102 

membros presentes à reunião. 103 

 104 
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